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ВРУЧЕНИЕ ТОВАРИЩУ Л . И. БРЕЖНЕВУ
высшей награды Родины

За выдающиеся заслуги 
перед Коммунистической пар
тией и Советским государст
вом в укреплении экономиче
ского и оборонного могущест
ва Советского Союза в годы 
Великой Отечественной ‘войны 
и в послевоенный период, за 
неутомимый труд в борьбе за 
мир и в связи с днем рожде
ния Президиум Верховного 
Совета СССР наградил Гене

рального секретаря ЦК КПСС,

Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР, Марша
ла Советского Союза, дважды 
Героя Советского Союза това
рища Л. И. Брежнева орденом 
Ленина и третьей медалью 
«Золотая Звезда».

19 декабря в Кремле в тор
жественной обстановке состо
ялось вручение товарищу 
Л. И. Брежневу высшей на
грады Родины.

(ТАСС).

П Я Т И Л Е Т К Е - У Д А Р Н Ы Й  Т Р У Д !
ИДЕТ ЗИМОВКА СКОТА

НЕДОЧЕТЫ И ПРОСЧЕТЫ
Зимовка скота в колхозах и 

совхозах района идет полным 
ходом. В этот ответственный 
период мы вступили неподго
товленными. Животноводчес
кие помещения в большинстве 
хозяйств на первое декабря 
были не отремонтированы. На
пример, на Ошарской ферме 
колхоза имени Кирова до сих 
пор не утеплены средние про
ходы, на Евстроповском те
лятнике колхоза «Коммунар -> 
холодно, транспортеры замер- 

"  зают. Такая же картина в 
колхозе «Малокаменский», где 
стоят нетели. В совхозе «Ош- 
минский» на Крутиковской 
ферме не застеклены окна, не 

*  подготовлена свиноферма в 
-колхозе имени Ленина. Не 
произведен ремонт и на мно
гих других фермах.

Руководители хозяйств и 
специалисты в октябре и но
ябре оправдывались тем, что 
идет уборка урожая. Ну а что 
мешает сейчас?

До сего времени на Мирянг- 
ской ферме -совхоза «Про
гресс» не установлены авто
поилки. Бригада Н. А. Шаба- 

^ лина, видимо, не думает устра
нять недоделки, ссылаясь на 
отсутствие запасных частей.

Руководителям хозяйств и 
специалистам необходимо при
нять самые неотложные меры, 
чтобы в короткий срок завер
шить ремонт животноводчес
ких помещений и создать над
лежащие условия для работ
ников ферм.

Наиболее важным вопросом 
является правильное кормле
ние животных. На зимний пе
риод в хозяйствах района за
готовлено концентратов 2258 
тонн, о ена—  3864, соломы—  
4720, силоса —  27805 и се
нажа —  8723 тонны. На все 
имеющееся поголовье ежед
невно требуется 95 тонн гру
бых кормов. Многие хозяйства 
кормами обеспечены недоста
точно. Несмотря на это, толь
ко совхозы «Вякшенерский» 
и «Ошминский» ведут заго
товку соломы за пределами 
района. Остальные хозяйства 
медлят с пополнением запасов 
грубых кормов.

Исходя из наличия сочных 
кормов, коровам можно скарм
ливать ежедневно по 25 кило
граммов, молодняку крупного 
рогатого скота —  по 15— 20 
килограммов силоса. Правда, 
такие возможности имеются 
далеко не во всех хозяйствах. 
Мало заготовлено сочных кор
мов в колхозах «Малокамен
ский», имени Свердлова, «Ко
лос», в совхозах «Ошмин
ский» и «Вякшенерский». В 
совхозе «Ошминский», напри
мер, до сих пор скот стоит

полуголодный. Коровам скарм
ливают не более 10 килограм
мов силоса, 2 килограмма 
концентратов и 4 килограмма 
грубых кормов. Солому дают 
один раз в сутки, а утром 
кормят только сухими концен
тратами. Конечно, при таком 
рационе не может быть и 
речи о повышении продуктив
ности скота.

Несмотря на то, что в боль
шинстве хозяйств не хватает 
кормов, к скармливанию они 
не готовятся. На Кувербской 
ферме колхоза имени Свердло
ва дают солому в неизмель- 
ченном виде, половина кото
рой идет в навоз, силоса нет. 
Здесь подвозят что-нибудь 
одно, или солому, или силос, 
или вообще ничего нет. В кол
хозе «Малокаменский» до 6 
декабря силос скоту не давали, 
наблюдались большие перебои 
с подвозкой кормов с осени. 
Такое явление до сего времени 
продолжается в колхозах име
ни Свердлова, имени Ленина, 
«Колос», в совхозах «Вякше
нерский» и «Ошминский».

В целях экономного исполь
зования грубых кормов и по
вышения их качества необхо
димо на каждой ферме орга
низовать резку соломы. Пока 
этот вопрос положительно ре
шен только в колхозах «Путь 
Ленина» и имени Тимирязева.

Очень трудно организовать 
на ферме осолаживание кон
центратов. Специалисты оп
равдываются тем, что негде 
достать тару. Однако это мож
но объяснить только нежела
нием как зоотехников, так и 
животноводов. Осолаживание 
концентратов проводится на 
Сухоовражской ферме совхоза 
«Вякшенерский», Болыпело- 
мовской» колхоза «Коммунар», 
Кодочиговской совхоза «Про
гресс» и Кузенерской совхоза 
«Ошминский». На остальных 
фермах все еще раскачивают
ся, чего-то ждут.

Низкое качество кормов, 
отсутствие их приготовления, 
недостаточное кормление, не
подготовленность помещений 
привели к снижению продук
тивности всех видов скота. 
Валовой надой молока по рай
ону за одиннадцать месяцев 
текущего года составил 8338 
тонн, что на 1275 тонн ниже 
уровня прошлого года. От 
каждой коровы получено по 
1660 килограммов молока, 
или на 274 килограмма мень
ше по сравнению с соответст
вующим периодом прошлого 
года. Большое снижение про
дуктивности дойного стада до
пустили колхозы имени Сверд
лова — 532 килограмма, име
ни Ленина —  615, имени -Ти
мирязева —  468, совхоз

«Ошминский» ■—  348 кило
граммов. Самый низкий надой 
молока от коровы за 11 меся
цев в колхозах имени Сверд
лова —  1097 килограммов, 
имени Ленина —  1254, «Ко
лос» —  1447, совхозах «Ош- 
минский» —  1433, «Вякше
нерский» —  1302 килограм
ма. Коровы в этих хозяйствах 
находятся в запущенном со
стоянии от бескормицы и не
добросовестного отношения 
доярок, которые не соблюдают 
распорядок дня, нарушают 
трудовую дисциплину. В неко
торых хозяйствах нет надле
жащих условий труда. Неред
ки случаи, когда по 2— 3 ме
сяца не проводятся совеща
ния животноводов, .итоги их 
работы не подводятся.

Совершенно иная картина в 
колхозе «Путь Ленина». Дояр
ки этого хозяйства получили 
за одиннадцать месяцев по 
2802 килограмма молока от 
коровы. Продуктивность скота 
по сравнению с этим же пе
риодом прошлого года повыси
лась на 394 килограмма. На 
25 килограммов увеличили 
надои молока от коровы дояр
ки совхоза. «Прогресс». Из 
этого можно сделать вывод, 
что не все хозяйства района 
использовали имеющиеся ре
зервы повышения продуктив
ности дойного стада.

В этой связи план продажи 
молока государству выполнен 
на 80 процентов. Его закуп
лено 8082 тонны. Из всех 
хозяйств района только один 
колхоз «Путь Ленина» выпол
нил план по молоку на 109 
процентов. Близки к выполне
нию колхозы «Коммунар», 
имени Тимирязева и имени 
Кирова. Остальные хозяйства 
тянут район назад.

Трудное положение сказы
вается и с производством 
мяса. Чтобы выполнить план, 
нужно продать еще 140 тоня. 
Успешно выполнил план про
дажи мяса государству совхоз 
«Прогресс». Сверх плана это 
хозяйство продало 14 тонн. 
Близки к выполнению плана 
колхозы «Путь Ленина», име
ни Кирова и «Коммунар».

Перед руководителями, спе
циалистами и работниками 
ферм стоит задача —  прило
жить максимум усилий для 
выполнения плана по продаже 
государству продуктов живот
новодства, сохранить весь на
родившийся молодняк, не до
пустить снижения продуктив
ности животных, выполнить 
плановое поголовье всех видов 
скота.

М. ГАВРИЛИНА,
главный зоотехник 

райсельхозуправления.

ПОД БУДУЩИЙ УРОЖАЙ
Высокий урожай зерновых 

получили в текущем году тру
женики колхоза «Коммунар».
В среднем по колхозу каждый 
гектар дал почти по 18 цент
неров зерна. На отдельных 
учас-тках урожайность дости
гала 40 центнеров с гектара. 
Это говорит о том, что в хр-^ 
зяйстве много и умело ис
пользуют минеральные удоб
рения.

Вот и сейчас труженики 
колхоза ведут вывозку туков

со складов производственного 
объединения «Райсельхозтех- 
ника». За короткий срок под 
будущий урожай завезено бо
лее 50 тонн минеральных 
удобрений.

Высокой выработки на вы
возке туков добиваются шофе
ры И. А. Надеждин, Н. В. 
Евстропов и Б. Ф. Федоров. 
Ежедневно на станцию Пижма 
они делают по три-четыре 
рейса.

Н. КОНОВАЛОВА.

В Ы П О Л Н И ТЬ  Н АМ ЕЧЕН НО Е
Замечательно потрудился в 

прошлом месяце коллектив 
работников районного узла 
связи. Все почтовые отделе
ния связи, кроме Вякшенер- 
ского, успешно справились с 
планом тарифных доходов.

В социалистическом сорев
новании, развернувшемся сре
ди отделений связи за успеш
ное выполнение основных 
показателей и лучшее обслу
живание населения, при
зовые места по итогам ра
боты за ноябрь присуждены 
Болыпеселковскому, Ошмин- 
скому и .Пижемскому отделе
ниям связи. План тарифных 
доходов в Больших Селках 
сделан на 116,1 процента, 
дополнительных услуг связи 
—  101,2, процент особых ус
луг связи к общему выполне
нию плана тарифных доходов

составляет 7,8. Почтальонами 
оказано на дому 65 услуг.

Пижемское отделение связи 
задание по дополнительным 
услугам связи выполнило на 
117,8 процента, процент осо
бых услуг связи к общему вы
полнению плана тарифных 
доходов составил 9,3. На дому 
оказана 81 услуга.

Коллектив связистов Ош- 
минского отделения под руко
водством начальника И. В. 
Грубовой в прошлом месяце 
проделал большую работу. Он 
перевыполнил план по основ
ным показателям.

Идя навстречу новому, 
1979 году, связисты нашего 
района стремятся успешно 
претворить в жизнь социали
стические обязательства теку
щего года.

В. АДУШКИНА.

Около двадцати лет рабо
тает дояркой на Кодочигоа- 
ской ферме совхоза «Прогресс» 
Нина Павловна Кодочигова. 
За это время она накопила бо
гатый опыт по уходу за жи
вотными, который передает 
молодежи, Много труда вкла
дывает в работу, всю себя от
дает любимому делу. За один
надцать месяцев тенущего года 
получила по 1927 килограм
мов молока от коровы, что на 
18 килограммов больше, чем 
за соответствующий период 
прошлого года.

Своим добросовестным от
ношением к порученному делу 
Нина Павловна заслужила по
чет и уважение среди всего 
коллектива совхоза.

На снимке: Н. П. Кодочиго
ва.

НАДОИ МОЛОКА ЗА

Первая графа —  получено 
молока за вторую декаду де
кабря, вторая— плюс, минус 
по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года 
(в килограммах от коровы). 
«Путь Ленина» 71 — 15
«Коммунар» 68 + 10
Имени Кирова 45 +  5
«Прогресс» 36 +  3

II ДЕКАДУ ДЕКАБРЯ
Имени Тимирязева 34 — 7
«Красная нива» 33 + 3
«Малокаменский» 31 — 3
Имени Ленина 21
«Колос» 20 + 1
«Ошминский» 13 — 8
«Вякшенерский» 12 — 3
Имени Свердлова 10 — 8
Всего по району 30 _ 2



В Президиуме Верховного Совета СССР
Образование избирательных 

округов по выборам 
в Совет Союза

В соответствии со статьей 110 Конституции СССР и на 
основании статей 13 и 14 Закона СССР «О выборах в Вер
ховный Совет СССР» Президиум Верховного Совета СССР 
Указом от 13 декабря 1978 года образовал 750 избиратель
ных округов но выборам в Совет Союза Верховного Совета 
СССР, в том числе по ГОРЬКОВСКОЙ ОБЛАСТИ:

Ч Е Л О В Е К  II Е Г О  Д Е Л О

160. Уренсний избиратель
ный округ (центр— г. Уреиь).

Районы: Варнавинский,
Ветлужский, Воскресенский,

Ноябрьский (1978 г.) Пле
нум ЦК КПСС и десятая сессия 
Верховного Совета СССР рас
смотрели и утвердили план 
социально-экономического раз
вития страны на 1979 год. 
Отрадно отметить то, что в 
этих документах особое вни
мание уделяется дальнейшему 
развитию сельскохозяйствен
ного производства и повыше
нию жизненного уровня совет
ского народа. Руководствуясь 
решениями партии и прави
тельства, партийная органи
зация и правление колхоза 
«Красная нива», весь коллек
тив направляют свои усилия 
«а увеличение производства 
продукции полеводства и жи
вотноводства. За три года де
сятой пятилетки средний уро
жай зерновых культур соста
вил около 14 центнеров с гек
тара. Нас не лимитируют в 
обеспечении минеральными 
удобрениями. На каждый гек
тар мы вносим по 7 центне
ров органики. Значительно по
высилась культура земледе
лия. Государство увеличило 
поставку сельскохозяйственной 
техники. Наш колхоз за три 
года приобрел ее на сумму 
более 100 тысяч рублей.

Мы построили пункт техни
ческого обслуживания, гараж, 
дорогу с твердым покрытием, 
зерносушильный комплекс и 
многие другие объекты.

С каждым годом увеличи
вается производство продукции 
животноводства. Этим самым 
мы обеспечиваем выполнение 
государственных планов ио

ЗАСЕДАНИЕ
18 декабря состоялось оче

редное заседание планово
бюджетной комиссии Тонша- 
евского райсовета народных 
депутатов с участием предсе
дателей постоянных комиссий, 
заведующих отделами испол
кома райсовета.

Председатель постоянной 
планово-бюджетной комиссии 
А. И. Кислицын вынес на 
повестку дня вопрос «О плане 
экономического и социального 
развития района на 1979 год».

Комиссия решила принять 
разработанный план и вынести 
его на рассмотрение очередной

ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

Ковернинский, Краснобаков- 
ский, Семеновский, Тонкин
ский, Тоншаевский, Уренский, 
Шарангский и Шаху некий.

молоку, мясу и шерсти. Растет 
поголовье всех видов скота. 
В текущем голу нам выделено 
80 телок черно-пестрой поро
ды. Теперь есть все основа
ния сказать, что в ближайшие 
годы колхоз должен занять 
ведущее место по надою моло
ка, так как мы располагаем 
прочной кормовой базой. 
Даже в условиях нынешнего 
года скот обеспечен грубыми 
кормами.

Впереди еще много нере
шенных задач. Трудоемким 
остается труд в животновод
стве. С такими условиями мо
лодежь на фермы работать не 
идет. Этот вопрос остается 
больным местом не только для 
нашего хозяйства.

В оставшиеся два года пя
тилетки много предстоит по
трудиться нашему коллективу. 
Нужно поднять урожайность 
зерновых культур до 18— 20 
центнеров, картофеля —  до 
130— 150 центнеров с гекта
ра, надой молока—  до 3 ты
сяч килограммов от коровы. 
Выполнить государственные 
планы по всем видам сельско
хозяйственной продукции.

В ближайшие годы плани
руется построить водопровод 
с подведением воды в каждый 
жилой дом, детский комбинат. 
В 1979 году построим адми
нистративное здание с таким 
расчетом, чтобы на централь
ную усадьбу перевести сель
ский Совет, почту, медицин
ский пункт и библиотеку.

В. ОВЕЧКИН, 
председатель колхоза.

КОМИССИИ
сессии районного Совета на
родных депутатов.

Рукоодителям промышлен 
ных предприятий, исполкомов 
сельских и поселковых Сове
тов предложено разработать и 
осуществить мероприятия но 
обеспечению выполнения пла
на путем внедрения передовых 
форм организации труда, 
подготовки и повышения ква
лификации кадров, укрепления 
трудовой дисциплины.

И. БУРАКОВА, 
секретарь исполкома 

райсовета.

О П Е Р
Николай Дмитриевич Ахмо- 

лин, оператор челюстного по
грузчика, считается в Пижон
ском лесопункте одним из луч
ших среди работников своей 
профессии. Своим честным и 
самоотверженным трудом он 
снискал почет и уважение у 
руководителей не только лесо
пункта, но и леспромхоза.

Славно потрудился ветеран 
производства и в третьем году 
десятой пятилетки. В течение 
одиннадцати месяцев им от
гружено на лесовозы 21180 
кубометров хлыстов, что со
ставляет 146 процентов к 
плану. Выработка на машино- 
смену составила 225,3 кубо
метра. Всем хорошо известно, 
что климатические условия 
текущего года для работников 
лесозаготовительной . промыш
ленности, как и для тружени
ков сельского хозяйства, не 
очень-то благоприятствовали. 
На протяжении многих меся
цев невозможно было уси
ленными темпами вести вы
возку леса автотранспортом. 
И все-таки это не помешало 
Н. Д. Ахмолину добиться вы
соких показателей в работе.

Шесть лет выполняет обя
занности оператора самоход-, 
него челюстного погрузчика 
Николай Дмитриевич. П все 
эти годы он стремится как 
можно эффективнее использо
вать мощную технику. Этому 
в большой степени способству
ют добросовестное и высокое 
сознание своего долга перед 
товарищами, рациональное 
использование каждой рабочей 
минуты.

Более семнадцати лет тру
дится в лесу Н. Д. Ахмолин. 
Занимался и заготовкой леса, 
и трелевкой его, несколько 
лет возглавлял малокомплекс
ную бригаду. Всюду добивался

«Надо лучше использовать 
и такой крупный резерв, как 
быстрое развитие бройлерно
го птицеводства...»'

(Л. И. Брежнев. Из выступ
ления на ноябрьском (1978 г.) 
Пленуме ЦК КПСС).

Крымская область- Пионе
ром выращивания бройлеров 
на промышленной основе в 
нашей стране является ордена

Львовская областная госу
дарственная станция по пле
менной работе и искусствен
ному осеменению животных 
справедливо может служить 
примером не только на Укра
ине, во и в других респуб
ликах. Она обслуживает 
шесть районов —  103 хозяй-
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A T O P
высокопроизводительного тру - 
да. 'Как известно, в последние 
годы стала заметно укреп
ляться техническая база в 
лесу. Сюда поступают мощные 
агрегатные машины, которые 
позволяют осуществлять даль
нейшую механизацию лесоза
готовительного производства. 
Николаю Дмитриевичу захо
телось испытать себя на но
вой технике. При первой же 
возможности администрация 
предприятия охотно послала 
одного из лучших производст
венников на специальные кур
сы, по окончании которых 
ему доверили челюстной по
грузчик. Быстрое освоение 
прогрессивных методов экс
плуатации челюстного по
грузчика, своевременное тех
ническое обслуживание его 
стали надежной гарантией 
того, что уже через незначи
тельное время он начал доби
ваться положительных резуль
татов в работе.

Многолетний труд Николая 
Дмитриевича в лесной про
мышленности, достижения вы
сокой выработки были возна
граждены по заслугам. Он от
мечен юбилейной медалью 
«За доблестный труд. В оз
наменование 100-летия со дня 
рождения Владимира Ильича 
Ленина», является ударником 
девятой пятилетки, победите
лем социалистического сорев
нования. Но, пожалуй, самая 
высокая награда для ударни
ка коммунистического труда 
Н. Д. Ахмолина — орден Тру
дового Красного Знамени. По 
праву гордится он этими на
градами, и в ответ на призна
ние его трудовых заслуг по- 
прежнему старается самоот
верженно трудиться.

Трудового Красного Знамени 
совхоз имени Ф. Э. Дзержин
ского —- опытное хозяйство 
Украинского НИИ птицевод
ства. Производство мяса здесь 
доведено до 5240 тонн в год.

Сейчас в совхозе испыты
вается специальное клеточное 
оборудование для содержания 
родительского стада и брой
лерных цыплят. Такое обору
дование позволяет в два раза 
увеличить численность пого
ловья на единицу площади, 
улучшить условия содержа
ния птиц и увеличить произ
водство мяса. В пересчете па 
один квадратный метр его вы-

КОНКУРСА
ства. На станции 62 быка- 
производителя класса элита- 
рекорд, из них 45 черно-пе
строй породы, 11 голландской 
черно-пестрой и 6 быков мяс
ных пород.

Об эффективности работы 
можно судить по таким дан
ным. За отчетный год осеме-

Администрация Пижемского 
леспромхоза наметила ряд ор
ганизационных мероприятий, 
способствующих успешной вы
возке хлыстов из делянок на 
нижний склад. Это дало поло
жительные результаты: Пи- 
жемский лесопункт по вывоз
ке леса в декабре идет в гра
фике.

Наряду с постоянными 
бригадами на заготовке леса 
трудятся и сезонники. В од
ной из таких бригад тракто
рист Пижемского лесопункта 
Алексей Васильевич Зыков 
занимается трелевкой леса. 
Обязанности свои старается 
выполнять на совесть.

Длительное время А. В. Зы
ков работал рамщиком в лесо
пильном цехе. И здесь зареко
мендовал себя с положитель
ной стороны.

В четвертом году текущей 
пятилетки коллективу лесоза
готовителей предстоит заго
товить 170 тысяч кубометров 
хлыстов. Это потребует само
отверженного труда и от А. В. 
Зыкова.

На снимке: А. В. Зыков.
Фото А. Эргле.

ход составит 55 килограммов 
против 22 килограммов, полу
чаемых по старой технологии. 
Подсчитано, что экономичес
кий эффект от использования 
одного комплекта клеточного 
оборудования составляет око
ло 38500 рублей в год.

На снимках: Герой Социа
листического Труда заведую
щая цехом инкубации Н. Я. 
Пелаченко; в цехе, где прохо
дит испытание клеточного 
оборудования для содержания 
родительского стада кур.

Фото А. Обуховского.

нено 114,2 тысячи коров— 94 
процента всего маточного по
головья. Получено по 92,8 те
ленка от каждых ста коров. 
Хозяйства зоны —  рассадник 
племенного молодняка.

Что касается системы со
держания быков-прозводн- 
телей, то круглый год им обя
зательно предоставляют мо
цион не менее двух-трех часов 
в день.
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ОБРАЗОВАНИЕ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ ОКРУГОВ 
ПО ВЫБОРАМ В СОВЕТ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ

В соответствии со статьей 110 Конституции СССР и на 
основании статей 13 и 15 Закона СССР «О выборах в Вер
ховный Совет СССР» Президиум Верховного Совета СССР 
Указом от 13 декабря 1978 года образовал 750 избиратель
ных округов по выборам в Совет Национальностей Верхов
ного Совета СССР, в том числе:

6. ГОРЬКОВСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ (центр — 
г. Горький).

Горьковская область и Марийская АССР.

РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА -  В ЖИЗНЬ

П Е Р С П Е К Т И В А  Р А З В И Т И И

Т. МИХАЙЛОВА.

Б Р О Й Л Е Р Н А Я  Ф А Б Р И К А

(Фотохроника ТАСС).

ПОБЕДИТЕЛЬ



22 декабря  —  День энергетика

ЭЛЕКТРИЧЕСКАЯ МОЩЬ СТРАНЫ
22 декабря 1920 года, 58

лет назад в холодном и едва 
освещенном зале VIII съезд 
Советов принял план преобра
зования России —  план 
ГОЭЛРО. Этот день стал днем 
энергетиков.

В 1920 году, на третий 
год существования молодого 
Советского государства, было 
произведено 0,5 миллиарда 
киловатт-часов электроэнергии 
— в 4 раза меньше по срав
нению с дореволюционным 
1913 годом. Это было начало.

К концу 1978 года уста
новленная мощность электро
станций страны достигает 
250 млн. киловатт, выработка 
электроэнергии —  1210 млрд, 
киловатт-часов, что в 166,5 
и 151,6 раза больше плана 
ГОЭЛРО.

Поистине грандиозны шаги 
энергетики страны Советов. 
Сегодня нет в нашей стране 
населенного пункта, куда бы 
ни была подведена электро
энергия, и нет производства, 
где бы она ни применялась. 
Наравне со всеми энергети
ками страны в одной шеренге 
идут работники коллектива 
Уренских электрических се
тей.

Год 1978 принес коллекти
ву предприятия дополнитель
ные трудности. Тем отраднее 
сознавать, что рабочие, слу
жащие и инженерно-техничес
кие работники предприятия с 
честью прошли все испыта
ния, вызванные стихией. В 
ударном году пятилетки на
шему коллективу пришлось 
с большим напряжением рабо
тать над выполнением приня
тых повышенных социалисти
ческих обязательств. Трудные 
погодные условия сделали их 

А еще более напряженными.
Ко Дню энергетика коллек

тив предприятия отремонтиро
вал 861,7 км сельских рас
пределительных линий элект
ропередач при плане 618,8 
км, в том числе по Тоншаев- 
скому РЭС — 110 км при пла
не 97,5 км.

При выполнении ремонтных 
работ было организовано со
ревнование между районами 
электросетей за повторное ис
пользование материалов: • крю- 
чьев, изоляторов, провода, 
железобетонных приставок и 
опор. На первое декабря при 
годовом плане повторного ис-

Уборка картофеля в теку
щем году проходила в слож
ных погодных условиях. Не
достаток тепла и обилие осад
ков в период вегетации задер
живали рост растений, фор
мирование клубней, способст
вовали развитию грибковых и 
бактериальных болезней. Нез
релый картофель при уборке 
легко поддавался механичес
ким повреждениям. Указан
ные причины отрицательно 
повлияли на качество семей
ного материала и его леж- 
кость при хранении. Поэтому 
в условиях нынешнего года 
требуется повышенное вни
мание к хранению семян кар
тофеля.

Урожай картофеля по рай
ону составил 63 центнера с 
гектара. Самая низкая уро
жайность в колхозах «Комму
нар» —  44 центнера с гекта
ра, «Красная нива» —  50, 
имени Ленина —  47, совхозе 
«Прогресс» —  43 центнера с 
гектара. Это говорит о том, 
что в этих хозяйствах посад
ка проводилась семенами 
низкого качества.

На семенные цели нужно 
использовать только здоровый 
картофель. Нельзя допускать, 
чтобы в посадочном материале 
были клубни, зараженные 
гнилью и другими болезнями.
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пользования материалов на сум
му 19 тыс. руб. в год факти
чески же было использовано 
на сумму 19,6 тыс. руб., что 
позволило удешевить ремонт
ные работы на 30— 35 тыс. 
рублей. Это в свою очередь 
дало возможность высвободить 
средства для перевыполнения 
плана по ремонту объектов. 
Особенно хорошо работали в 
этом направлении коллективы 
Уренского, Шахунского, Ша- 
рангского районов, давшие 
вторую жизнь материалам на 
сумму 6,7; 4,0 и 3,3 тыс. 
рублей соответственно.

Немаловажным фактором в 
выполнении коллективом 
предприятия принятых на 
себя обязательств явилось 
дальнейшее расширение при
менения хозрасчетного бригад
ного подряда. На первое де
кабря за счет применения 
бригадного подряда как при 
ремонте линий 10 кв, так и 
низковольтных линий сэко
номлено 10693,6 человеко
часов рабочего времени, что 
равносильно высвобождению 
10 человек за ремонтный се
зон, или 5 человек за год.

Вместе с выполнением ре
монтных работ в ударном году 
пятилетки персоналу пред
приятия приходилось выпол
нять большой объем строи
тельно-монтажных работ хо
зяйственным способом. Ко 
Дню энергетика выполнены 
эти работы на сумму 163,3 
тыс. рублей при годовом плане 
150 тыс. руб. Исключительно 
важными объектами для на
родного хозяйства являются 
строительство батареи стати
стических конденсаторов на 
110 кв. в гор. Шахунье и 
подстанция 110/35/ 10 кв. 
«Гагаринская» —  в Шахун- 
ском районе. Не менее важ
ными объектами являются 
объекты, предназначенные 
для улучшения условий труда 
персонала—  производственные 
базы. В этом направлении 
большой объем работ выпол
нен на базе предприятия по 
реконструкции гаража, по за
вершению строительства базы 
Тоншаевских РЭС, по строи

СЕМЕНА
Под урожай будущего года 

в колхозах и совхозах района 
засыпано 4489 тонн семенно
го картофеля, или по 3,7 тон
ны на гектар посадки. Из об
щего количества засыпанных 
клубней 4269 тонн хранится 
в хранилищах, причем 2164 
тонны с активным вентилиро
ванием. В буртах находится 
260 тонн семенного картофе
ля. Засыпана 861 тонна сорта 
«гатчинский». В текущем году 
наблюдается неудовлетвори
тельное хранение данного 
сорта, по сравнению с «лор- 
хом».

В целях лучшей сохраннос
ти картофеля в районе создан 
штаб, силами которого прове
дена массовая проверка се
менных фондов. В ходе про
верки выяснилось, что тре
вожное положение с сохран
ностью клубней складывается 
в колхозах «Коммунар», 
«Красная нива», «Колос» и 
совхозе «Вякшенерский».

Например, в колхозе «Крас
ная нива» в типовом хранили
ще Ширтинской бригады хра
нится более ста тонн семенно
го картофеля. Состояние дан
ной партии крайне неудовлет-

тельству базы Ветлужских 
РЭС.

Безусловно, что все это 
сделано усилиями всех членов 
коллектива. Равнодушных в 
этом деле у нас нет. Мне хо
чется сегодня отметить слова
ми благодарности электромон
теров и электрослесарей всех 
РЭС и служб, водителей ма
шин и тракторов, слесарей по 
ремонту автотранспортного 
парка, служащих и инженер
но-технических работников, 
сумевших показать все свое 
умение и желание добиться 
большего с меньшими затра
тами.

Нельзя не сказать и о той 
большой помощи, которую нам 
оказывают предприятия и ор
ганизации всех районов. Без 
их действенной помощи одни 
энергетики многого не сделали 
бы.

Особенно необходимо отме
тить содействие энергетикам 
в решении вопросов, стоящих 
перед нами, такими предприя
тиями, как Уренского авто
ремзавода, Уренского, Устаи- 
ского, Шахунского и других 
отделений «Сельхозтехника», 
автопредприятия № 2, Вет- 
лужского мехлесхоза и МПМК, 
Тоншаевской МПМК. Необхо
димо отметить наших передо
виков производства, внесших 
достойный вклад в общую ко
пилку предприятия. Особым 
уважением в коллективе поль
зуется электромонтер службы 
релейной защиты, член парт
бюро и РК КПСС, делегат об
ластной партийной конферен
ции С. А. Мутовкин. С боль
шим упорством и отдачей тру
дятся автокрановщик Б. И. 
Смирнов, тракторист-экскава
торщик И. П. Мехнн, электро- 
слесарь мастерской Б., Т. 
Большаков, электромонтер 
службы подстанций И. П. Па- 
туров, электромонтер Тонша
евских РЭС А. П. Гребнев, 
шоферы Тоншаевских РЭС 
Н. Н. Петров, А. Е. Путников.

За плодотворную работу, за 
умение трудиться по-коммуни
стически 179 человек носят 
почетное звание «Ударник

-  ЗАЛОГ
ворительное. Клубни сильно 
гниют, имеется поверхностное 
помораживание. Вход в хра
нилище не утеплен, теплогене
раторы и вентиляция не рабо
тают. Температура воздуха в

КОММЕНТИРУЕТ
СПЕЦИАЛИСТ

хранилище минус два градуса. 
Ответственный за хранение 
картофеля А. В. Торопов редко 
проверяет состояние клубней. 
Правление колхоза во главе с 
председателем В. А . . Овечки
ным мер по сохранению семен
ного материала не принимает. 
Вентиляторы до сего времени 
не подключены и находятся в 
нерабочем состоянии. Уместно 
напомнить, что колхоз «Крас
ная нива» специализируется 
на выращивании картофеля, а 
семян засыпано всего 320 
тонн, да и те хранятся очень 
плохо.

Аналогичное положение в 
колхозе «Коммунар». В новом 
картофелехранилище наблюда
ются сильные очаги гнили. 
Хотя вентиляторы и теплоге
нераторы работают, но в хра-

......  3  -

коммунистического труда», 11 
участков и бригад —  «Учас
ток (бригада) коммунистичес
кого труда», и 3 службы —  
«Служба коммунистического 
труда», 42 человека имеют и 
14 ко Дню энергетика при
сваивается звание «Ветеран 
труда Уренских электричес
ких сетей».

Практически год уже на
чался. Какие же задачи стоят 
перед энергетиками в четвер
том году десятой пятилетки? 
Основная работа —  это, бе
зусловно, работа по ремонту 
электрических сетей: линий, 
ТП и подстанций 35 кв и 
выше. Большое внимание в 
будущем году будет обращено 
на приведение в порядок ли
ний электропередач низкого 
напряжения. По проекту пла
на мы должны отремонтиро
вать эти линии, расположен
ные в 12 хозяйствах, в том 
числе по Тоншаевским РЭС —  
в 2-х хозяйствах.

Станут продолжаться рабо
ты по ремонту линий и под
станций более высоких напря
жений, а также производст
венных баз и жилых домов. 
Тут необходимо отметить уве
личение объема работ на под
станциях и линиях 35 кв и 
выше, являющихся основной 
скелетной схемой электроснаб
жения потребителей всей зоны 
предприятия.

Одновременно с решением 
этих задач коллективу пред
приятия необходимо решать 
не менее важные задачи по 
выполнению мероприятий 
социального развития и за 
счет их исполнения добиться 
улучшения условий труда и 
быта персонала.

Решая задачи четвертого 
года десятой пятилетки, кол
лектив предприятия под руко
водством своей партийной ор
ганизации будет стремиться 
добиваться дальнейшего повы
шения производительности 
труда и эффективности произ
водства.

А. КУДРЯВЦЕВ,
директор Уренских 

электросетей.

УРОЖАЯ
нилище высокая влажность.

Примером по хранению се
менного картофеля является 
колхоз имени Кирова. Здесь 
клубни засыпаны в два храни
лища. В Ошарской бригаде 
хранится 533 тонны. Храни
лище типовое с активной вен
тиляцией. Температура воз
духа не превышает четырех 
градусов тепла. В закромах 
расставлена негашеная из
весть, работают вентиляторы, 
единичные очаги гнили убира
ются по мере их появления. 
Ответственный за хранение 
А. Ф. Кондратьев постоянно 
следит за состоянием клубней.

В Зотовокой бригаде этого 
же хозяйства хранится 87 
тонн картофеля сорта «лорх». 
Хранилище приспособленное, 
но в нем установлена актив
ная вентиляция. Температура 
в хранилище не превышает 
двух градусов тепла. Карто
фель сухой. Состояние семян 
удовлетворительное.

В Кувербской бригаде кол
хоза имени Свердлова засыпа
но 227 тонн семян картофеля. 
Ответственность за хранение 
возложена на кладовщика 
Е. И. Маякову, которая имеет

Зинаида Александровна То- 
марова трудится на льнозаво
де. Она сортирует и подвязы
вает льноволокно. Работа эта 
сложная и ответственная, тре
бует опыта, навыков, мастер
ства. Сортировать льноволок
но приходится по цвету и 
длине. Связанное в кулитки, 
оно отправляется на склад.

Второй десяток лет работа
ет на этом предприятии Зина
ида Александровна. Многолет
ний опыт помогает ей быстро 
и с хорошим качеством вести 
сортировку льноволокна.

За хорошие показатели в 
труде 3. А. Томарова неодно
кратно поощрялась админист
рацией предприятия.

Считанные дни остаются до 
уходящего, третьего года деся
той пятилетки. Зинаида Алек
сандровна, как и весь совет
ский народ, настойчиво тру
дится над выполнением социа
листических обязательств, 
принятых ею на текущий год. 
Ее ударный труд явится до
стойным вкладом в выполне
ние производственной про
граммы льнозавода.

Ветеран предприятия 3. А. 
Томарова понимает, что в те
кущей пятилетке перед работ
никами легкой промышленнос
ти поставлены большие зада
чи. Поэтому она работает на 
совесть.

На снимке: 3. А. Томарова.
Фото Т. Поплаухиной.

опыт в этом деле. Температу
ра в хранилище поддерживает
ся плюс два градуса. Тамбура 
и двери утеплены, постоянно 

"работает вентиляция, во время 
морозов включаются калори
феры. Картофель находится в 
удовлетворительном состоя
нии. Неплохо хранится поса
дочный материал в хранилище 
Втюринской бригады. По кол
хозу имени Свердлова вызы
вает опасение картофель в 
количестве 40 тонн, который 
хранится в буртах. Они слабо 
утеплены, прикрыты только 
соломой. Необходимо срочно 
принять меры по дополни
тельному утеплению буртов 
снегом, соломой или торфом.

Проверка показала, что во 
всех хозяйствах района ведут
ся журналы наблюдений за 
хранением картофеля, постав
лены ответственные лица. 
Почти во ваех хранилищах по
вешены термометры. В боль
шинстве хозяйств хранение 
семенного картофеля удовлет
ворительное.

Перед колхозами и совхоза
ми района поставлена задача 
— сохранить посадочный ма
териал и обеспечить посадку 
планируемых площадей.

В. СВИРИДОВА,
агроном по семеноводству.

ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК



и з  н а ш е й  п о ч т ы
«РАЗГРУЗОЧНЫЕ» ДНИ

Мы живем в доме № 4 7  по 
ул. Октябрьской. Мы —  эго 
учителя Тоншаевской средней 
школы. Долго мы терпели, но 
всякому терпению есть конец.

Дело в том, что в нашем 
доме, а мы живем в нем уже 
три года, постоянно бывают 
перебои с теплом. Отаплива
ется наш .дом от школьной 
кочегарки. Весной этого года 
отопительный сезон кончился 
для нас в начале марта и 
осенью почти каждую неделю 
день-два не было тепла. А в 
середине октября наш дом 
вообще отключили и не отап
ливали две недели. Кочегары 
сослались на то, что траншеи 
отопительной системы залиты 
водой и поэтому «топить бес
полезно».

По этому вопросу мы обра
щались и к директору школы, 
и в райисполком. Во тепла 
так и не можем дождаться. И 
вот последний случай. 17 де
кабря ввиду отсутствия света

дом не отапливали. Но и с по
явлением света вечером не 
топили, и на следующий день 
мы тоже мерзли. А на улице 
стоял мороз — 30 градусов.

И мы опасаемся, что в один 
из таких «разгрузочных» дней 
отопительная система размо
розится. Тогда вообще придет
ся сидеть и спать в верхней 
одежде.

В квартирах у нас холодно, 
около 10 градусов тепла. А 
ведь у нас в каждой квартире 
дети дошкольного возраста. 
Каково им в холодных квар
тирах? Холод и сырой воздух 
пагубно влияют на здоровье 
наших детей. Поэтому дети 
болеют именно в этот период 
года.

Мы надеемся, что, может 
быть, вмешательство редакции 
в это дело сможет нам по
мочь.

Жители дома: Дербеневы, 
Лямины, Шубина и другие.

Всего 12 подписей.

ВСЕ СВОИМИ РУКАМИ
Несколько лет назад в Пи- 

жемской средней школе вышел 
перый номер стангазеты 
«Школьная правда». Тогда 
стенгазету выпускали лишь 
пять человек.

Сейчас материалы для 
«Школьной правды» готовит 
вся школа. Газета стала на
много интереснее, выходит она 
регулярно—  два раза в месяц. 
В новом составе редколлегии 
—  ребята увлеченные, по- 
настоящему заинтересованные 
своим делом. Руководит ред
коллегией ответственная за 
газету учительница Надежда 
Венедиктовна Правдина.

Раньше газета выходила 
рукописной, сейчас же мате
риалы подаются отпечатанны
ми на машинке. Это поруче
ние добросовестно выполняет 
выбранная от комсомольской 
учительской организации Та
тьяна Алексеевна Спирова.

Материал в газете всегда 
очень богатый, интересный, 
разнообразный, с цветными 
иллюстрациями. В каждом 
номере «Школьной правды» 
по 3— 4 фотографии. Фотогра
фии делают сами ребята, посе
щающие фотокружок.

По сравнению с прошлыми 
годами газета стала содер
жательнее, лучше оформлена. 
Открыты многие новые рубри
ки. Большим успехом пользу
ется у ребят рубрика «А как 
у вас? Здесь печатаются ма
териалы из классов, комсо
мольских групп. Юные кор
респонденты стенгазеты берут 
интервью у отрядных вожа
тых, комсоргов, членов секто
ров,. ответственных за меро
приятия. Ребята рассказыва
ют о жизни класса, об инте
ресных пионерских и комсо
мольских делах, о событиях 
в группе. Благодаря этой руб
рике полнее и разнообразнее 
отображается жизнь школы, 
добрые начинания, успехи ре
бят.

Огромную помощь «Школь
ной правде» оказывает коми
тет комсомола школы. Неко
торые ребята из комитета 
комсомола являются членами 
редколлегии, Ирина Решетни-. 
кова —  главный художник 
стенгазеты, Рита Трушкова—  
ответственный редактор, Вале
ра Силантьев — ведущий руб
рики.

Ф. СЕННИКОВА.

ПО СЛЕДАМ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ

ПЕРЕБОИ С АВТОБУСАМИ
В редакцию пришло 

письмо от жителей села 
Ошминсксе. Они напи
сали о том, что очень 
нерегулярно ходят авто
бусы маршрутов Юж- 
ный-Тоншаево, Кодочи- 
ги-Шахунья иШахунья- 
Ошминское. «Из-за этих 
перебоев, — пишут ош- 
минцы,—мы постоянно 
не знаем, как выехать 
с выходного дня на ра
боту. Часто, если не 
найдешь попутной ма
шины и не на чем до
браться, на работу опаз
дываем...»

Мы послали запрос 
начальнику Шахунского 
филиала У ренского ПАО 
Л. Долинину. Вот что 
он ответил:

«В целях устранения 
имеющихся недостатков 
начальник эксплуата
ции В. Н. Покровская 
и инженер - технолог 
Р. С. Соловьева предуп
реждены. Водитель мар
шрутного автобуса Юж
ный — Тоншаево В. М. 
Торяник освобожден от 
работы. Этот автобус 
пока передислоцирован 
в р. п. Тоншаево, где 
работает в настоящее 
время как резервный 
до подбора второго во
дителя. Шоферы авто
буса маршрутов Кодо- 
чиги—Шахунья строго 
предупреждены. Авто
бусный маршрут Шаху
нья—Ошминсксе взят
под строгий контроль».

Б У Х Г А Л Т Е Р

Более десяти лет работает 
бухгалтером Ошминских мас
терских объединения «Рай- 
сельхозтехника» Зинаида 
Анатольевна Созинова. Эта за
мечательная женщина прошла

войну, участвовала в боях, 
а вернувшись в родные кран, 
продолжала сражаться, теперь 
уже на трудовом фронте.

Трудится она добросовестно, 
с ответственностью относится 
к своей работе. Сколько дел у

Человек
т р у д о м
с л а в е н

бухгалтера! И ведомости надо 
оформить, и счета, и различ
ные деловые бумаги. Зинаида 
Анатольевна все успевает. 
Любит свою работу, поэтому 
и получается у нее все быстра, 
точно, без ошибок. Ни разу 
еще за эти десять лет, кото
рые она работает бухгалте
ром, не было в ее адрес ни 
упрека, ни жалобы. Клиенты, 
с которыми по долгу работы 
приходится встречаться Зи
наиде Анатольевне, всегда ос
таются довольны ее работой, 
ее ловкими умелыми руками, 
ее знанием дела. И хотя сей
час Зинаида Анатольевна на 
пенсии, она продолжает тру
диться на родном предприя
тии.

Зинаида Анатольевна поль
зуется большим уважением 
в своем коллективе. Товарищи 
по работе любят эту скромную 
трудолюбивую женщину, це
нят ее и как замечательного 
специалиста, и как доброго 
отзывчивого человека.

За ударный труд Зинаида 
Анатольевна неоднократно 
поощрялась руководством объ
единения, премировалась и по
лучала благодарности.

ДЕТСКОЕ ТВОРЧЕСТВО
В группе продленного дня у 

второклассников Тоншаевской 
средней школы оживление. 
Ребята сегодня сдают свои 
творческие работы учитель
нице.

Алла Ивановна Груздева 
даже предположить не могла, 
что ребята с таким увлечени
ем возьмутся за дело. Как-го 
на уроке мимоходом сказала:

—  Ребята, а давайте-ка 
заведем с вами журнал «Наше 
творчество». Оформим его 
красиво, красками распишем. 
А создавать его будете вы 
сами. Может быть, кто-то 
рассказ, кто-то сочинение, а 
кто-то стихи о зиме напишет. 
Пишите, когда хотите: дома, 
на улице, в школе. Лучшие 
работы поместим в наш жур
нал.

Она не думала тогда, что 
ребята с таким энтузиазмом 
откликнутся на ее предложе
ние. Буквально на следующий 
же день малыши протягивали 
ей тетрадки и просто листочки 
со старательно выведенными 
детским почерком словами.

Прочитав написанное, Алла 
Ивановна была приятно удив
лена. Ребята обнаруживали 
большие способности, откры
вая свой внутренний мир, 
чистый, светлый, радостный 
и разноцветный. Любопытные 
детские глаза смотрели на 
мир и с удивительной точ
ностью подмечали интересное. 
Они делали неожиданные от
крытия, - рассказывая о том, 
что доступно только детскому 
возрасту.

Ведь это очень непросто, 
и только детская наблюда
тельность поможет увидеть, 
что снежная гора, с которой 
катаешься на санках — «кры
ша чьей-то берлоги». Только 
благодаря детской непосредст
венности замечаешь, что елка 
— это вовсе не елка, а «сто
рож-великан спящего леса», 
а снежинки —  это «звездоч
ки, сорвавшиеся с неба», и 
что мороз не так уж страшен,

ведь он тоже «доктор Айбо
лит», потому что делает лю
дей сильными и здоровыми.

Питая творения детей, 
острее ощущаешь, насколько 
богат и интересен духовный 
мир малышей, насколько раз
вит детский ум и кругозор.

Среди второклассников, 
сдавших свои творческие ра
боты, выделяется группа 
школьников, написавшая наи
более интересные стихи, рас
сказы, сочинения.

У некоторых ребят замысел 
стихов р'одился во время игры, 
когда они катались на конь
ках по блестящему льду:

Зима наступила, морозы
настали,

Блестит на реке
серебристый ледок,

И вышли ребята на зимний 
каток.

Зимой мы, катаясь на
резвых коньках,

Зиму повстречали с
коньками в руках.

Эти стихи Веры Груздевой 
очень светлы и красочны. Мо
жет быть, они несовершенны, 
но в них зато отсутствие вся
ких нагромождений, только 
простата и искренность. 1Г 
опять та же детская непос
редственность как, впрочем, и 
во-всех стихах детей.

Активно участвуют в созда
нии журнала «Наше творчест
во» и мальчики.

В маленькой зарисовке Ва
дима Машкина мы реально 
ощущаем борьбу беззащитных 
березок с ветром. «Сегодня 
всю ночь дул сильный ветер. 
Березки дрожали и качались. 
Ветер так и хотел обломать 
им озябшие руки. Во березки 
не сдавались: они крепко сто
яли в снегу, отворачиваясь от 
ветра. Под утро ветер стих. 
Березки стояли все такие же 
белые и стройные».

Гимн добру звучит и в 
«Сказке про Снежинку:

«Жила на свете Снежинка. 
Однажды пролетала она над

землей и увидела черные гряз
ные поля и дороги. Снежинка 
захотела сделать людям при
ятное. Она позвала своих сес
тер на помощь. Стаи Снежи
нок спустились на землю я 
покрыли ее белым пухом. На
утро люди встали и не узнали 
своей деревни. Все кругом бы
ло бело и молодо. Люди уви
дели счастливую Снежинку и 
сказали ей спасибо. Но Сне
жинка не слышала этого. Она 
любовалась ребятами, которые 
играли в снежки»..

Не менее интересны работы 
и Саши Демина, Ларисы Кис
лицыной и многих других ре
бят. Все эти стихи, сказки, 
сочинения, рассказы войдут в 
классный рукописный журнал 
«Наше творчество». И пусть 
все эти творения детей 
необработаны, немножко коря
вы. Главное, они написаны от 
души. Да в конечном счете не 
это важно. Важен почин. Если 
такой журнал будет созда
ваться каждый год, ребята, 
читая свои прошлые творения, 
увидят, насколько они по
взрослели, насколько измени
лись, насколько глубже стали 
их знания.
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